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المكرمون في الملتقى

الشريعان: لا قطع مبرمجاً الصيف الحالي

صفر: نأمل الاهتمام بقضايا الأمة

العبدالله: لا توجد عصا سحرية
لحل مشاكل الإعلام العربي

رشا الصباح: الملتقى خط الدفاع الأول 
عن القضايا الإعلامية

مي آل خليفة: الدول العربية بحاجة
إلى إعلام قوي قادر على خدمة مصالحها 

عبدالعزيز خوجة حول التهديدات الإيرانية 
للسعودية: علينا أن نكون صبورين 

عايدة السالم: نأمل بتوصيات قابلة للتنفيذ

الفايز: حضور سعودي مشرف في الملتقى

البصيري: الملتقى بصمة وعلامة بارزة

قالت المستشارة في ديوان مجلس الوزراء د.رشا الصباح ان الملتقى 
الاعلامي اثبت بما لا يدفع مجالا للشك، نجاحا وتطورا عاما بعد عام، بدليل 
استمراريته على مدى الثماني سنوات الماضية، معربة عن تطلعاتها بتفعيل 
دور مجلس التنمية الاعلامية الذي انشئ مؤخرا ليكون له الدور الفاعل في 
تنمية الاعلام والدفاع عن قضايا الكويت بصورة خاصة والقضايا العربية 

بصورة عامة وان يكون خط الدفاع الاول عن تلك القضايا.

أكدت وزيرة الإعلام والثقافة في البحرين الشيخة مي بنت محمد آل 
خليفة أن الملتقى الإعلامي العربي كرس معنى التجمع الحقيقي للإعلام 

العربي وأصبح وسيلة للتواصل بين الإعلاميين في العالم العربي.
وأضافت ان هذا الملتقى يبحث القضايا الجادة لواقع الإعلام العربي 

ويجسد العلاج المناسب لها من خلال ورش العمل التي اقيمت والحلقات 
النقاشية التي ستقام لاحقا. وعن واقع الإعلام العربي وتعاطيه مع 

الأحداث الأخيرة على الساحة العربية تمنت الشيخة مي ان تنقل وسائل 
الإعلام المختلفة الحقائق كما هي وتتبنى وجهات النظر المختلفة مؤكدة 

على حاجة الدول العربية الى إعلام قوي قادر على خدمة مصالحها وفق 
أطر منهجية وواقعية ويعمل على إعطاء صورة إيجابية يعالج من خلالها 

الاوضاع الاعلامية بحيادية ومهنية.

أعرب وزير الثقافة والإعلام السعودي عبدالعزيز خوجة عن سعادته 
بالالتقاء بين فترة وأخرى في مثل هذه المؤتمرات التي تضم الكثير من 

الاعلاميين والمثقفين، لطرح هذه الأفكار ومناقشتها والبحث فيها، خاصة 
أننا أصبحنا نعيش في واقع جديد بالنسبة للإعلام وهذا الواقع يختلف 

عن السابق. وأضاف: الأوضاع السياسية الآن في المنطقة حتى في الدول 
الأخرى تغيرت، والعالم أصبح الآن أقل من قرية كونية صغيرة وهذا 

الأمر يتطلب منا أن نلتقي بين فترة وأخرى من أجل بحث هذه الأوضاع 
كلها، وأكد على أن المسؤولية الملقاة على الإعلام مسؤولية كبيرة جدا 

بلا شك، وهذه المسؤولية تتمثل في كيفية نقل الصورة الحقيقية. وردا 
على سؤال حول التهديدات الايرانية المباشرة للسعودية، وتصريح 

وزير الدفاع الايراني الذي أكد فيه ان السعودية ستدفع ثمن تدخلها في 
البحرين، قال هناك الكثير من التصريحات التي تخرج من هنا وهناك 

وعلينا أن نكون صبورين تجاه تلك التصريحات، وعلينا نحن في دول 
مجلس التعاون الخليجي ان نقوم بواجبنا وما تفرضه علينا الاتفاقيات 

الخاصة بدول مجلس التعاون الخليجي.
واضاف، علينا أن نتحرك من خلال تلك الاتفاقيات، ونحن في منطقتنا 

ننسق كدول مع بعضنا البعض ونعرف مصالحنا، ولا نتدخل في 
الشؤون الداخلية لأي دولة أخرى، ولا نريد أيضا في الوقت نفسه لأحد 

أن يتدخل في شؤونا الداخلية.
وحول التكريم قال: الأمير سلمان يستحق كل التكريم لأنه صديق 

الإعلاميين وأحد الرجال البارزين في العالم العربي.

أكدت رئيسة مجلس الامناء في جائزة سمو الشيخ سالم العلي 
للمعلوماتية الشيخة عايدة سالم العلي اهمية انعقاد الملتقى الاعلامي 

العربي والذي يضم نخبة من الاعلاميين في العالم العربي، مشيدة 
بدور الاعلام المؤثر في المجتمعات العربية والاعلامية. وأعربت الشيخة 
عايدة عن امنياتها بأن يخرج الملتقى بتوصيات قابلة للتنفيذ ونستطيع 

تطبيقها على ارض الواقع، مشيرة الى اهمية الرسالة الاعلامية.

أكد السفير السعودي في الكويت د.عبدالله الفايز ان المملكة هي 
ضيف الشرف في هذا الملتقى الإعلامي الذي شهد تكريم صاحب 
السمو الملكي الأمير الوليد بن طلال وحضور سعودي مشرف، 

وشرفني صاحب السمو الملكي الأمير سلمان بن عبدالعزيز بتسلم 
جائزته نيابة عنه، موجها الشكر إلى سمو رئيس مجلس الوزراء 

الشيخ ناصر المحمد على رعايته الكريمة لهذا الملتقى كما شكر الامين 
العام للملتقى ماضي الخميس.

قال وزير الدولة لشؤون مجلس الامة ووزير المواصلات د.محمد 
البصيري ان المؤتمر اصبح بصمة وعلامة بارزة في الملتقيات 

الاعلامية العربية، بل وقد يكون هو الاكبر والاهم، لاسيما في ظل 
هذا الحضور الحاشد من الاعلاميين واصحاب الفكر والثقافة والعلم 

من مختلف قطاعات الاعلام العربي.

قام ممثل سمو رئيس الوزراء بتكريم صاحب السمو الملكي الأمير 
سلمان بن عبدالعزيز آل سعود أمير منطقة الرياض الحاصل على 

جائزة الإبداع الإعلامي 2011 عن الصورة الايجابية تجاه وسائل 
الإعلام وقد تسلم الجائزة نيابة عن سموه سفير المملكة العربية 
السعودية لدى الكويت د.عبدالعزيز بن إبراهيم الفايز وصاحب 
السمو الملكي الأمير الوليد بن طلال رئيس مجلس إدارة شركة 
المملكة القابضة عن شخصية العام والشيخة مي بنت محمد آل 

خليفة وزيرة الثقافة في مملكة البحرين عن »حقل التطوع الثقافي 
للإعلام« ورئيس تحرير جريدة »السياسة« وعميد الصحافة في 
الكويت احمد الجارالله عن مسيرته الإعلامية الحافلة طوال هذه 

السنوات وهيئة الإذاعة البريطانية )قناة الـ »بي بي سي« الناطقة 
باللغة العربية( عن تطوير الكوادر المهنية والوسيلة الإعلامية.

أعرب وزير الكهرباء والماء د.بدر الشريعان عن فخره لاحتضان 
الكويت في هذا التوقيت الحرج الملتقى الاعلامي الثامن، الامر 

الذي يؤكد على ريادة الكويت في العديد من المجالات، خاصة ان 
الاعلام عامل مؤثر جدا على جميع الاتجاهات، خصوصا ان الملتقى 
يستضيف اعلاميين من جميع الدول العربية، الامر الذي يؤكد على 

ريادة الكويت.
ولفت الى ان الاعلام حاليا عامل مؤثر جدا على المستويين السياسي 
والاقتصادي وعلى جميع المستويات، ونشكر الرئيس على رعايته 

الكريمة وسعدت لوجود العديد من المؤسسات الكويتية في المعرض، 
مشيرا الى ان التواجد الاعلامي يؤكد حرص الاعلاميين على 

الاعلام.
وحول ازمة الكهرباء السنوية، قال: دخول محطة الصبية في شهر 
يونيو المقبل سيكون له الاثر الجيد خلال هذا الصيف، خصوصا 

ان المحطة ستدخل بطاقة 1300 ميغاواط، الامر الذي سيعطي فائضا 
من الكهرباء ولن تكون هناك مشكلة في الانتاج هذا الصيف، لافتا 

الى ان المشكلة الازلية في توزيع المحولات داخل البيوت وخلال 
العام الماضي كان هناك عمل جاد لاستبدال اكبر قدر ممكن من تلك 
المحولات القديمة والمتهالكة وكذلك الكابلات، ونتوقع ان يكون هذا 
الصيف افضل من الاعوام الماضية، مؤكدا على انه لن يكون هناك 

قطع مبرمج.

قال وزير الاشغال ووزير الدولة لشؤون البلدية د.فاضل صفر ان 
عنوان الملتقى )الاعلام وقضايا المجتمع( عنوان لائق يعكس اهتمام 
الاعلاميين العرب بالمجتمع وان يكونوا بالقرب من قضايا المجتمع، 

متمنيا ان يزيد هذا التجمع العربي ويكون هناك اهتمام اكبر بقضايا 
الامة، لافتا الى ان تسليط الضوء على قضايا الاعلام اهم شيء في 

الاعلام بمختلف اشكاله، ونبارك لمن حصل على تلك الجائزة ونتمنى 
الخروج بتوصيات تفيد الاعلام العربي وتدفعنا للامام.

أعرب وزير النفط ووزير الاعلام الشيخ احمد العبدالله عن سعادته 
بالمشاركة في افتتاح الملتقى الاعلامي الثامن نيابة عن سمو رئيس 

الوزراء الشيخ ناصر المحمد.
واضاف الشيخ احمد العبدالله انه من الواضح ان هذا الملتقى 

يختلف عن الملتقى السابق من المحاور التي سيتطرق لها الملتقى 
اضافة الى ورش العمل التي تمت امس حول الشباب وتكريم 

الشخصيات الاعلامية التي لها دور بارز وتم انتقاؤها بدقة.
وعن التحديات التي تواجه وسائل الاعلام العربية، قال الشيخ احمد 

العبدالله: لا توجد عصا سحرية لحل المشاكل التي تواجه الاعلام 
العربي، متمنيا على وسائل الاعلام الاهتمام بالحقيقة ونقلها 

بصورة مجردة دون تحريفها، مؤكدا على اهمية دور الاعلام الذي 
كان له الدور البارز فيما يحدث على الساحة العربية.

وردا على سؤال صحافي حول مستجدات وزارة الاعلام فيما 
يختص بالقنوات، اجاب الشيخ العبدالله: هذا السؤال يوجه عقب 

تكليف الوزير بحقيبة الاعلام في الحكومة، اما عن التحديات التي 
يواجهها الاعلام العربي وحلولها اجاب العبدالله: ما فيه حل سحري 
فعلى الاعلاميين الأمانة في نقل الحدث كما هو وعدم تحريف فيه 

ونقلها بصورة واضحة.
وعن تأثير سوق النفط بسبب الاحداث التي تمر بها المنطقة 

العربية، قال: لا يوجد تأثر لأن الدول عوضت الانتاج.

أكد أن العالم العربي يمر بمرحلة دقيقة تتصاعد فيها الأحداث

العبدالله ناب عن رئيس الوزراء في افتتاح الملتقى الإعلامي العربي الثامن:
على الإعلام التعاطي مع المتغيرات في المنطقة وفق معايير تتسم بالشفافية

الشيخ احمد العبدالله والأمير الوليد بن طلال والشيخة مي آل خليفة ومصطفى الشمالي وفيصل الحجي وعبدالعزيز خوجة خلال الافتتاح  )محمد ماهر(

الشيخ احمد العبدالله وماضي الخميس يكرمان الشيخة مي آل خليفة

تكريم احمد الجار الله

تكريم الامير الوليد بن طلال

الزميلان أحمد بهبهاني وعدنان الراشد مع بعض الحضور في الملتقى

الخميس: الملتقى 
يأتي وسط عالم 
عربي تعصف به 

المتغيرات من كل 
حدب وصوب

خوجة: شفافية الإعلام 
الجديد هي أحد مصادر 
القوة الناعمة في إدارة 

المجتمع 

أكد وزير النفط ووزير الإعلام 
الش����يخ احمد العبدالله ان عالمنا 
العربي يم����ر بمرحلة دقيقة جدا 
تتصاعد فيه����ا الأحداث وتتواتر 
بصورة متسارعة وغير مسبوقة، 
مؤكدا أهمية وخطورة الدور الذي 

تقوم به وسائل الإعلام. 
وقال الش����يخ احمد العبدالله 
في كلمة له خلال افتتاح الملتقى 
الإعلامي العربي الثامن الذي انطلقت 
أنشطته صباح أمس برعاية سمو 
رئيس الوزراء الشيخ ناصر المحمد، 
ان الإعلام وما يتمتع به من أدوات 
ووسائل، أصبح تأثيره على المتلقي 
كبيرا جدا، ولا يقارن بأي تأثير آخر، 
خصوصا مع التطور التكنولوجي 
الذي جعل مس����ألة الوصول إلى 

المعلومة مسألة سهلة.
 وأضاف العبدالله ان ذلك يفرض 
العربية  على المؤسسة الإعلامية 
والعاملين فيها أهمية التعاطي مع 
الأحداث والمتغيرات وفق معايير 
إعلامية محددة تتفق في مجملها 
مع الشفافية والموضوعية في إطار 
من العمل المهني الذي يضع مصالح 
الشعوب والأمم على رأس أولوياته 
وقد أثبت لنا تاريخ الشعوب أن 
الإعلام عندما يخرج عن مس����ار 
المصلحة العامة يكون تأثيره مدمرا 

على الجميع.
وقال إن لقاءنا في إطار أنشطة 
الملتقى  الثامنة من أعمال  الدورة 
الإعلامي العربي يكتس����ب أهمية 
كبرى، خصوصا وسط هذه الأحداث 
المتزاحمة التي تحتاج إلى تضافر 
الجهود والعمل بروح الفريق لدرء 
أي سوء يحيق بعالمنا العربي من 

الداخل أو من الخارج.
وزاد: ولعل من أهم المؤشرات 
على ذلك ما يحمله الملتقى هذا العام 
من ش����عار يربط الإعلام بقضايا 
المجتمع، فالإعلام لا ينفك أبدا عن 
القضايا التي تمارس في المجتمع 
بأي حال من الأح����وال فدائما ما 
الممارسة الإعلامية بوعي  ترتبط 
المجتم����ع، ف����إذا كان على درجة 
عالي����ة م����ن الوعي فس����يمارس 
الإعلام باحترافي����ة وفاعلية وإذا 
كان مستوى الوعي العام أقل من 
المطلوب كانت الممارسة الإعلامية 

لا ترقى للمستوى المطلوب.
وأوضح أننا ش����عوب عربية 
ننحدر من حضارة عربية ش����هد 
لها العالم واس����تفاد منها كثيرا، 
ولكن دورنا يجب أن يتغير الآن 
ونخرج من تحت عباءة الحديث عن 
أمجاد الماضي كي نبني المستقبل 
ولنؤسس إعلاما عربيا لا ينفصل 
أبدا ع����ن قضايا العال����م العربي 
كبيرة كانت أو صغيرة، داخلية 
أو خارجية، تلك هي فلسفة يجب 
أن نعمل وفقها كإعلاميين يريدون 
مس����تقبلا أفضل لعالم يسكنونه 

ويسكنهم.
العب����دالله ان  الش����يخ  وقال 
محتوى الملتق����ى هذا العام حافل 
بالعديد م����ن القضايا التي تمس 
واقعن����ا العربي في الصميم، وقد 
لمست حرصا شديدا على الاتصال 
بواقع الأحداث العربية، حيث حاول 
الملتقى وم����ا يطرحه من عناوين 
أن يفتح أبواب تأثير الإعلام على 
العربية، وما   � العربية  العلاقات 
المهمة من  القضي����ة  يتصل بهذه 
عناوين أساسية وفرعية، وحوار 
الحضارات يحتاج إلى الكثير من 
العمل وإلى رؤية شاملة تحتوي 
على كل التفاصيل لاسيما الإعلام 

ودوره في مخاطبة الآخر.
وأضاف ان أكثر ما أسعدني هذا 
العام هو »ملتقى حوار الشباب« 
الذي استحدث ضمن أعمال الملتقى 
الإعلامي العربي الثامن، وسررت 
أكثر حينما لمست حرص الشباب 

الكثير م����ن الانجازات التي كانت 
في عامنا الأول مجرد حلم يراود 
أفكارنا وأفكاركم، مش����يرا الى ان 
تلك الانج����ازات ما كانت لتتحقق 
لولا إيمان الصادق����ين والمؤمنين 
بأهمية الإعلام وخطورته ودعمهم 
ومساندتهم للقائمين على الملتقى 
وهم س����اعون الى تقديم صورة 
إعلامية ايجابية وسط عواصف 
الاستهتار والاس����تغلال السلبي 
التي يتعرض لها الإعلام. وأشار 
الى ان الملتقى يحمل ثلاثة معان 
مهمة تحملهم مسؤولية مضاعفة، 
أولها ان الملتقى يضم كل الإعلاميين 
العرب ويهدف الى تنمية قدراتهم 
وتطوير مؤسساتهم وتقوية أواصر 
العلاقات الايجابية بينهم من خلال 

مثل هذه اللقاءات.
وأضاف وثانيها انه متخصص 
في الإعلام تلك الصناعة المتطورة 
التأثيرات  والمتعددة الأوجه ذات 
المباشرة على كل نواحي الحياة، 
وثالثها ان����ه عربي قيمة ومعنى، 
ومن هنا كان الملتقى رسالة إعلامية 
قائمة على المعايير المهنية الثابتة 
والقناعات الراسخة بأن للإعلام قيما 
ومبادئ وأخلاقا، لابد ان نعززها 

وننميها ونحافظ عليها.
وأكد حرص الملتقى هذا العام 
عل����ى ان تكون المملك����ة العربية 
السعودية ضيف الشرف للمكانة 
الرفيع����ة التي تحظى بها وللدور 
الرائ����د والكبي����ر والإس����هامات 
الفعالة في تطوير وتنمية الإعلام 

العربي.
وألقى وزي����ر الثقافة والإعلام 
ف����ي المملكة العربية الس����عودية 
د.عبدالعزيز خوجة كلمة نقل خلالها 
تحيات خادم الحرمين الشريفين 
الملك عبدالله بن عبدالعزيز الذي 
يكن التقدير والاحترام للإعلاميين 
والاهتمام بالإعلام، والإعلام الجديد 
خاصة من خلال متابعته اليومية 
الدقيق����ة للأح����داث الس����عودية 
والعربية والإس����لامية والعالمية، 
عبر شاش����ات الانترنت، مشيرا 
إلى انه كثيرا ما يتفاعل مع بعض 
القضايا عبره، مؤمنا بأن شفافية 
الإعلام الجديد ه����ي احد مصادر 
القوة الناعم����ة في إدارة المجتمع 
والدول����ة وكذلك قضايا العلاقات 

الدولية.
وأكد خوجة ان الملتقى أصبح 
سجلا متميزا للتحاور حول مسائل 
مهمة في الإعلام كما أنه يزداد أهمية 
من خلال الرعايا الكريمة من قبل 
سمو الشيخ ناصر المحمد، موضحا 
أن ه����ذا الملتقى يؤكد أيضا الدور 
المهم الذي يلعبه الملتقى في بحثه 
للقضايا الإعلامي����ة والحضارية 

والتي تتصل بحياة الناس.
وقال خوجة ان الإعلام أصبح 
رديفا للإنس����ان العادي، كما أنه 
بات مش����اركا أساسيا في صناعة 
معالم الإعلام والاتصال، مؤكدا أن 
صناعة الإعلام لم تعد حكرا على 
الرسميين والنخبة ولكنها أصبحت 

مشغلة الناس.
وبينّن خوجة أن����ه في الماضي 
القريب لم يكن من وسيلة لتلقي 
الخب����ر إلا ع����ن طري����ق الإعلام 
الرس����مي وإعلام النخبة، مشيرا 
إلى أن مفه����وم الإعلام النخبوي 
والرس����مي قد تقوض، فالصحف 
الالكترونية اليوم لم تعد حكرا على 
المؤسسات الصحافية العتيدة، فهي 
أصبحت ميدانا للشباب والشابات 
الذين أثبتوا مقدرة فذة في صناعة 
الصحافة الحديثة. وقال خوجة 
ان عدد الصحف الالكترونية التي 
يصدرها الشباب السعودي بلغت 
160 صحيفة بالإضافة الى المواقع 
التي تعكس  والمنتديات المختلفة 

زخم الحياة في السعودية.

على حضور هذا الح����وار، الأمر 
ال����ذي بعث في نفس����ي طمأنينة 
كبرى تجاه المس����تقبل، فالشباب 
هم نواة هذا المس����تقبل ودعائمه، 
سائلا الله أن يكون مستقبل هذه 
الأمة مبنيا بس����واعد وعقول هذا 

الشباب العربي.
ورحب العبدالله باختيار المملكة 
العربية السعودية كضيف شرف 
للدورة الثامنة من أعمال الملتقى 
الإعلامي العربي، لما لها من مكانة 
رفيعة في قلوبنا جميعا، مشيرا 
الى ان الإعلام السعودي استطاع 
أن يضع قدمه على خارطة الإعلام 
العربي، وبخطى مدروسة ودقيقة 
في حس����اباتها، الأم����ر الذي مكن 
المؤسسة الإعلامية السعودية من 
التواجد وسط هذا الزخم الإعلامي 

الذي يشهده العالم.
 وهنأ الحائزين جائزة الإبداع 

الإعلام����ي لهذا العام ش����اكرا لهم 
الكويت  تواجده����م عل����ى أرض 
ومجهوداته����م الكبيرة ذات الأثر 
والتي استحقوا بها تكريم اليوم، 
متوجها بتقديم الشكر إلى رئيس 
مجلس الوزراء سمو الشيخ ناصر 
المحمد، لرعايته هذا الملتقى إيمانا 
من سموه بأهمية الإعلام ودوره 
الفاع����ل ف����ي تنمي����ة المجتمعات 
إلى  وتقدمها، كما أتوجه بالشكر 
هيئة الملتقى الإعلامي العربي، على 
ما تقوم به من جهود كبيرة، في 
سبيل توفير مناخ ملائم لتلاقي 
الإعلاميين العرب بعضهم البعض 
يتناقشون ويتحاورون ويمزجون 
خبراتهم ببعضها من أجل تقديم 
الأفض����ل للمؤسس����ة الإعلامية 
العربية، وتوجه بالش����كر أيضا 
لكل الإعلاميين والصحافيين وكل 
من حضر هذا الح����دث الإعلامي 

والذي نرجو م����ن الله أن تخرج 
أعماله بما في����ه الخير والصلاح 

لأمتنا العربية.
وكان الحف����ل اس����تهل بكلمة 
الأم����ين العام للملتق����ى الإعلامي 
العربي ماضي الخميس، أكد فيها 
ان الملتقى يأتي وسط عالم عربي 
تعصف به المتغيرات من كل صوب 
وحدب، وتعتريه التحديات الكثيرة 
والكبيرة، وصار محط أنظار العالم 
بما قام به من تغيرات، وكان الإعلام 
صانعا لتلك الأحداث، ومساهما فيها 
وفاعلا لها منذ انطلاقتها الأولى.

وأضاف ثماني سنوات مضت 
منذ ان اجتمعن����ا هنا في الدورة 
الأولى للملتقى تطور فيها الإعلام 
وكان شعارنا أننا يجب ان نكون 
احد صناع هذه المهنة لا مستهلكين 
لها فحسب، وخلال تلك السنوات 
الملتقى ان نحقق  اس����تطعنا في 

تغطية: أسامة أبوالسعود ـ عائشة الجلاهمة




